

El Siglo de Torreón.com.mx

Pone Fitch a EU en perspectiva negativa

POR: AGENCIAS/NUEVA YORK, EU.-

LA CALIFICADORA LE DEJA LA NOTA PERO LANZA ADVERTENCIA

La agencia de calificación Fitch puso ayer en perspectiva negativa de cara a una posible rebaja la calificación que otorga a la deuda de Estados Unidos, que por ahora sigue teniendo la máxima nota, "AAA".

El anuncio se produce a menos de dos días de que se cumpla el plazo para que los congresistas demócratas y republicanos de Estados Unidos se pongan de acuerdo sobre un aumento en el techo de la deuda y evitar así la suspensión de pagos, ante lo cual Fitch mostró ayer su convencimiento de que finalmente habrá un pacto.

"Aunque Fitch sigue creyendo que el límite del techo de la deuda se incrementará pronto", la práctica política en Washington de crear crisis como arma negociadora y la reducción de la flexibilidad financiera "podrían aumentar el riesgo de una suspensión de pagos", señaló.

Fitch añadió que espera decidir como muy tarde para finales del primer trimestre de 2014 si mantiene o reduce la calificación de la deuda estadounidense.

Resaltó que las prolongadas negociaciones para aumentar el techo de la deuda "reducen la confianza en el papel del dólar como principal divisa mundial de reserva", ya que "arrojan dudas sobre la fe total y el crédito de EU".

"Esta 'fe' es una razón clave por la que la calificación AAA pueda tolerar un nivel sustancialmente mayor de deuda pública" que otros países con la máxima calificación, agregó.

Fitch advirtió de que la repetición continuada de estas crisis políticas forzadas sobre el techo de la deuda "daña también la confianza en la eficacia del gobierno y las instituciones políticas de EU, así como en la coherencia de la política económica".

En agosto de 2011, Standard & Poor's rebajó por primera vez en su historia la calificación de EU de AAA, la más alta, a AA+, un nivel por debajo, debido al desacuerdo hasta última hora para elevar el techo de endeudamiento ese verano.

Preocupa deudaEl Banco de México (Banxico) manifestó preocupación por la falta de acuerdos sobre el techo de endeudamiento y presupuesto en Estados Unidos, a menos de 48 horas de que concluya el plazo para que ese país caiga en "default" técnico. El gobernador del instituto central, Agustín Carstens, dijo: "Todos estamos preocupados y todos estamos haciendo votos porque se resuelva pronto el problema".

A nivel global sigue la incertidumbre por las negociaciones sobre el techo de endeudamiento, ante la cercanía sobre la primera fecha límite, el próximo jueves, en la que el gobierno estadounidense tiene un pago programado de intereses por 120 mil millones de dólares.

Desplome bursátil

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó la sesión con una caída de 1.62 por ciento, afectada por los 15 días de cierre parcial en el gobierno de Estados Unidos y la expectativa de un posible acuerdo para elevar el techo de endeudamiento.

Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), principal indicador del mercado, se ubicó en 40 mil 218.32 unidades, lo que representó una baja de 663.77 puntos respecto al cierre previo.

El comportamiento del mercado accionario estuvo en línea con los principales indicadores de los mercados de Estados Unidos, de los cuales el Nasdaq, el Dow Jones y el Standard & Poor's 500 cayeron 0.56, 0.87 y 0.71 por ciento, respectivamente.

Volatilidad

Los mercados financieros tienen los ojos puestos en dos temas:

⇒ El incremento en el techo de la deuda de Estados Unidos.

⇒ Apertura de gobierno en Estados Unidos.